

EL EUCALIPTO.- ¿POR QUE ES DENOSTADO?

A veces la desinformación a fuerza de repetirla se incorpora a la Sociedad como un hecho real. No vamos a referir los centenares de ejemplos sino que nos limitaremos a uno solamente: Las ventajas o inconvenientes del eucalipto.

Parece que las primeras semillas fueron importadas de Australia por un monje gallego pues vio en aquel país las numerosas ventajas de tal especie arbórea. El número de variedades de tal árbol llega a las 400, de las cuales solamente unas pocas son las que se siembran y benefician en España.

Gran parte del papel que usamos proviene de estos árboles de crecimiento rápido. La siembra del eucalipto en zonas donde llueve en abundancia es muy rentable y da muy poco trabajo.

OBJECIONES A LA SIEMBRA DEL EUCALIPTO

Se dice que esquilma el suelo para siempre lo que no es verdad. Es un árbol de lo más “inteligente” pues para protegerse de otros vegetales que puedan competir por el agua tienen las hojas una especie de herbicida que lo van soltando paulatinamente cuando caen a la tierra. Esto hace que en los bosques cerrados de eucalipto no crezcan otras plantas. Al no crecer otras plantas no hay mosquitos ni otros insectos, pues el eucaliptol (eso que huele tan bien y se emplea para inhalaciones cuando se está acatarrado) actúa como insecticida. Al no haber insectos no hay pájaros. En los bosques de eucalipto de Australia prospera un habitante único: el osito coala (o koala). Este osito se alimenta de las hojas del eucalipto, pero solamente come las secas, pues sabe que las verdes contienen demasiados productos que le perjudican.

¿Qué hacer para evitar que el suelo esté esquilado? Si se siembra después de cortar los árboles las nuevas plantas no se desarrollan. Esto es porque **durante cuatro años** más o menos quedan restos en la tierra de los productos herbicidas, aromáticos, que sueltan el árbol y las hojas. Dejemos pasar ese tiempo y volveremos a tener la tierra tan productiva como antes de plantar los árboles eucaliptos.

Se me ha ocurrido poner esto en Internet porque cuando hice la ruta a Santiago a caballo me explicaban los paisanos de Galicia su preocupación porque el eucalipto, que les dejaba buenas perras, iba a dejar el suelo esquilado para sus hijos y nietos. Les tenía que explicar lo que escribo más arriba para darles confianza. Yo me preguntaba que por qué tenía yo que explicarles esto, y que por qué los Organismos oficiales no lo explicaban por la televisión o por otros medios de difusión (Hubo hasta un político en Asturias que escribió un libro contra el eucalipto, según me